

目指す児童像

思いやりのある
よく考える
明るく元気な
進んではたらく

海道小だより

第 3 号

平成27年6月発行
宇都宮市立海道小学校
校長 影山 晃一

夏至を迎え、暑さが増してきました。本校では、10日(水)にプール開きを行い、水泳の学習を始めました。プールからは、子どもたちの歓声が響いています。

思いやりの心を育てています ～縦割り班での活動～

本校には、各学年児童2～3人から成る約16人の縦割り班が13班あります。普段は、清掃活動を共にしていますが、新たな交流の機会を設けました。

異なる学年の児童が交流することで、次のような心情、態度が育つことが期待できます。

- 高学年：活動の準備をしたり、班員に指示したりする高学年としての自覚
低学年に丁寧に教えたり、手助けをしたりする優しい心
- 低学年：先頭に立って活動する高学年への憧れと期待
学年を越えて多くの仲間と一緒に活動する安心感

すべての学年に共通するのは「思いやり」です。

◇ あおぞら給食・仲良し集会〈3日(水)〉

縦割り班での「あおぞら給食」を、天候により校舎内で行いました。教室とは異なる環境でしたが、徐々に会話がはずみました。

昼休みには、体育館に集合し、「仲良し集会」です。児童会の代表委員が、みんなが仲良くなれる楽しいゲームを用意してくれました。代表委員のアイデアのお陰で、班員の名前を覚え、親しみが増しました。

◇ ドッジボール大会〈10日(水)～16日(火)〉

「楽しく、仲良くなれるようプレイします」という選手宣誓があり、縦割り班対抗でのドッジボール大会が始まりました。「全員がボールを投げられるようにする」「1、2年生には下から投げる」など、児童会が考えたルールで「仲良く」なれるよう、力を合わせました。ゲームが進むごとに、班の一体感が高まり、友だちの輪が広がりました。



家庭・地域の思いやりに感謝します ～謁謁会へのプルタブ贈呈～

本校は、城山地区にある障害者支援施設「謁謁会(あいあいかい)」との交流を10年以上続けており、活動の一環として、「おもいやり広報委員会」を中心に、プルタブを集めています。800kg集まると、車椅子と交換できます。家庭や地域からも、まとまったプルタブを届けていただいています。

13日(土)、謁謁会から「ほたるの集い」に招待いただきましたので、委員会の5年生児童4人と担当教員とで参加し、家庭・地域の思いやりのこもったプルタブ100kgを贈呈いたしました。ご協力に感謝いたします。



行事から

実施した行事のいくつかと、本校の目指す児童像をお知らせします。

クリーン大作戦（5月29日） ～進んではたらく子ども～

代表委員会委員長の「みんなで学校や地域をきれいにしましょう」の話を聞き、集団下校の班で、通学路のごみを拾ったり、校庭や公園の草取りをしたりして、普段、目にする場所の清掃を行いました。保護者、地域の方々にもご参加いただき、ありがとうございました。



プール清掃（5日） ～進んではたらく子ども～

1～4年生は、校庭、プールサイドの草取り、5、6年生は、プール内、更衣室、腰洗い槽などを掃除しました。プール内は、洗剤をつけ、たわしで汚れを落としました。熱心で、手際の良い作業ができ、プール全体がみるみるうちにきれいになりました。



引き渡し訓練（6日） ～よく考える子ども～

土曜授業を実施し、2校時から4校時の授業を公開しました。業間には、6年生が5月に発表した音楽集会で歌唱を披露しました。

引き渡し訓練では、11:45にメール配信し、11:55から引き渡しを行い、約20分で完了しました。ご協力、ありがとうございました。



音楽集会（17日）～思いやりのある、明るく元気な子ども～

全校児童で「宇都宮の歌」を歌いました。歌があるのを初めて知った児童が多く、宇都宮市への理解や愛着を深めるよい機会になりました。

次に、4年生が歌唱「手紙」と合奏「茶色の小びん」を発表しました。長い歌に挑戦し、心を合わせて発表する姿に、大きな拍手が送られました。



お知らせ

校外外の出来事で、保護者や地域の皆様にお知らせしたいことを取り上げました。

プール研修会（2日）



夏休み中、プールを地区子供会に開放しますので、関係保護者、本校職員を対象に、心肺蘇生法、AEDの使用方法についての研修を行いました。講師は、市東消防署職員3人です。健康観察、準備運動を念入りに行い事故防止に努めますが、万が一の際の安全確保ができるよう、参加者は真剣に研修に取り組んでいました。

海道小学校地域協議会の活動（13日）



海道小学校への力強い応援団「地域協議会」は、5月27日に第1回の会議を開催し、会長は、小林一樹様が引き続き選出され、総計30人の委員が決まりました。現在、地域安全ボランティア11人、学習支援ボランティア22人、環境整備ボランティア7人の皆様に、校内外にわたる活動を支えていただいています。

13日は土曜日にもかかわらず、環境整備ボランティアに加え、PTA役員のご協力を得て、学校周辺自然林の下草刈りを行っていただきました。

会議の中で、児童の安全確保から、本校西の県道下岡本上戸祭線沿いのミニストップ周辺に横断歩道が必要であり、学校からも、市教育委員会に要望してほしい、との意見がありました。早速、現場の写真を添えて、要望書を提出いたしました。

ブランコ修繕始まります

前号でお知らせしたブランコについて、修繕の見込みがつかれました。早い時期に工事を始める予定です。